

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, . . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de Hacienda.—Real orden fecha 18 disponiendo:

1.º Que luego que se reciba la relacion que ha de remitir el Presidente de la comision de Hacienda de España en el extranjero de los títulos de Deuda exterior emitidos y aplicados á los acreedores, se realice el sorteo de la indicada Deuda exterior el dia 30 del actual, segun está prevenido en real orden de 3 del mismo incluyendo en un globo cien bolas con los números del 1 al 100, y sacando una cuyo número será el premiado en todas las centenas con lo cual quedará amortizado el 1 por 100 determinado por la ley.

2.º Que observando igual procedimiento, se haga el citado dia 30 del actual el sorteo de la Deuda interior comprendiendo en él todos los títulos que resulten emitidos y aplicados al terminar el dia 28 del mismo.

3.º Que por los títulos de la Deuda interior que sean asimismo emitidos y aplicados desde el dia 29 del actual al 28 de setiembre de este año, ambos inclusive se verifique otro sorteo el dia 30 del citado setiembre, considerándose este acto como adición del de 30 del actual, y comprendiendo entre ámbos el primero de los sorteos dispuestos por la ley.

Y 4.º Que en vista del resultado que ofrezcan los dos sorteos, apreciando las ventajas y dificultades que puedan ofrecerse, y partiendo siempre del supuesto de que todo título debe disfrutar despues de su emision los beneficios de la suerte correspondientes al sorteo inmediato á ella y á los anteriormente celebrados, la junta de la Deuda proponga el sistema que considere mejor para los sorteos sucesivos.

Extranjero.

La política francesa está atravesando un periodo de crisis que no se sabe en que sentido se resolverá. Para obtener la disolucion de la Cámara de Diputados, el ministerio del duque de Broglie ha acudido al Senado con un mensaje del mariscal presidente de la república, y esta intervencion directa del jefe del Estado en las contiendas de los partidos y otras manifestaciones anteriores, son las que hacen creer en la existencia de una política personal del mariscal Mac-Mahon.

París, 19.—La casa de Ferry y de Gambetta han estado rodeadas esta noche de un inmenso gentío. En el arrabal de San Antonio, la Villette y Popincourt, fueron arrancados los carteles en que se publicaba el mensaje y el proyecto de disolucion. Los barrios obreros están muy animados. La plaza de la Bolsa rebosa de gente.

Londres, 19.—Se observan con gran rigor las órdenes prohibiendo la exportacion de caballos.

Se ha aumentado el número de operarios en los talleres de los arsenales y el personal facultativo.

Versalles, 19. El señor de Choiseul ha presentado en la Cámara una orden del dia redactada por las fracciones de la izquierda, censurando la política del ministerio y declarando que no tiene la confianza de la nacion.

El ministro de obras públicas señor Páris, ha dicho: «El Senado dará á conocer mañana su decision respecto á la disolucion.»

«Si el Senado la aprueba, el país juzgará á su vez entre la coalicion y los conservadores.»

La orden del dia del señor Choiseul ha sido aprobada por 363 votos contra 158.

París, 20.—El periódico los «Debates» habla hoy del rumor de que el gobierno inglés iba á pedir al Parlamento un subsidio extraordinario de cinco millones de libras esterlinas. Dice que este rumor no está del todo destituido de fundamento.

Vuelve á hablarse de un desacuerdo entre varios individuos del ministerio inglés.

La minoría, con el conde de Salisbury, queria oponerse á la peticion de subsidios, prefiriendo guardar una actitud pasiva, mientras el ministro Beacomfield desearia que el gobierno se preparase para todas las eventualidades.

El consejo de ministros se reunirá mañana y discutirá probablemente la cuestion de subsidios.

GUERRA DE ORIENTE.

Viena, 19.—Se cree que á consecuencia del tratado de alianza ofensiva y defensiva que se debe haber ajustado hoy entre rusos y rumanos, el ejército de estos no operará aisladamente de las fuerzas moscovitas como se creyó en un principio.

Los despachos oficiales turcos pretenden que las salidas efectuadas por la guarnicion de Kars, han dado lugar á encuentros desfavorables al ejército sitiador; pero los telegramas de origen ruso, lo niegan terminantemente asegurando que las operaciones del sitio continúan sin interrupcion.

Constantinopla, 19.—Las últimas noticias permiten asegurar que no son 7000 turcos los que penetraron en el Montenegro, sino 70.000.

—Las correspondencias del teatro de la guerra están contestes en que reina grande actividad por parte de los rusos, que indica que el paso del Danubio se llevará á cabo cuanto antes.

Por la parte de Semniza se están aglomerando grandes materiales para la construccion de puentes. En Giurgevo han llegado tambien gran número de marineros y pontoneros.

Ragusa, 17.—Un convoy de 3.000 caballos cargados de viveres ha abastecido á Nicksik, sin que pudieran impedirlo los montenegrinos contenidos por los cañones de la fortaleza y la superioridad numérica de los turcos.

El 16 Mehemed-Ali-bajá, avanzó desde Beran con 28 batallones y fueron completamente derrotados. Los

montenegrinos, persiguiendo á los turcos, incendiaron las aldeas turcas del distrito de Varsojevich.

El territorio montenegrino se encuentra libre de turcos.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 20 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Con referencia á un parte telegráfico fechado en París á las dos y treinta minutos de esta madrugada y recibido en Madrid, por el mismo personaje de que he hablado á V. en mis dos últimas cartas, á las once y quince minutos de la mañana, puedo comunicar á V. que en aquella populosa capital continuaba la agitacion, al parecer con tendencias á demostraciones de otra índole que las hechas hasta aquí. Los grupos habian aumentado á la caída de la tarde de ayer, y disparado á las nueve de la noche varios petardos en distintos puntos de la poblacion que produjeron algunas carreras entre los pacíficos transeuntes, pero sin consecuencias. La gendarmeria redobla, como es consiguiente, su vigilancia para estar preparado á todo evento. La autoridad superior publicó un bando prohibiendo de un modo terminante la formacion de grupos y toda clase de manifestaciones atentatorias al orden, asi como adoptó otras medidas encaminadas á la conservacion de la tranquilidad. Algunos obreros esperaban indicaciones á la huelga haciendo propaganda en este sentido entre sus compañeros, mas no con grandes resultados, puesto que á pesar de semejantes escitaciones, la mayoría asistieron ayer á sus talleres donde estuvieron trabajando sin dar señales de descontento. Los grupos de que dejo hecho mencion se disolvieron á las diez y media, á las primeras amonestaciones de la autoridad y aunque cundia la agitacion, á la hora de expedir el parte que deja mencionado la tranquilidad material seguia inalterable. Abriganse temores de que hoy, con motivo de resolver la cuestion magna por el Senado, de que la gente levantisca hiciera alguna asonada, pero que las muchas precauciones tomadas de antemano se creian suficientes para abortar cualquier tentativa de trastorno. La casa de Thiers sigue estando muy frecuentada por los mas importantes de la izquierda del Congreso, quienes no escasean las demostraciones de gran confianza que le inspira el citado republico, el cual emplea toda su influencia en calmar los ánimos y evitar la coalicion que se viene inclinando merced á su beneficioso influjo; existen esperanzas que suceda lo que quiera en las cámaras, el orden no se alterará. A pesar de todo la inquietud se mantiene latente y no se sabia lo que daria de sí. Esto es, pues, lo que he podido adquirir en las averiguaciones que con interés he practicado, donde por hoy

suelen estar bien enterados de lo que ocurre en la capital de Francia, que como le tengo dicho, tiene el privilegio de atraer sobre si la atencion de todo el mundo político que espera impaciente el desenlace. Por eso yo, como habrá V. visto, de pocos dias acá me ocupo mas de las noticias que se relacionan con nuestros vecinos los franceses, para tenerle al corriente en lo posible de lo que por allí pasa, pues es indudable, en concepto de personas encanecidas en la política que el problema planteado por Mac-Mahon es de mucha trascendencia para la política europea, y bajo este supuesto son muchos los cálculos que se hacen en ciertos círculos.

El diputado señor Salamanca ha presentado hoy las siguientes enmiendas al articulado del presupuesto de ingresos: «No podrá aumentarse el sueldo de ninguna clase ni la categoría de los destinos administrativos, interin no se satisfaga á las demás clases y acreedores del Estado, el completo de sus sueldos ó derechos.—Interin existan cesantes ó clases de reemplazo se cubrirán los dos tercios de las vacantes que ocurran en todos los destinos públicos, en los individuos de esta clase por escala de antigüedad.—La economía que este presupuesto y sucesivos produzcan las amortizacion ó disminucion de las clases de cuartel, reemplazo, cesantes, jubilados y retirados de todos los ministerios, se destinarán á disminuir el descuento que sufren los jubilados de los departamentos ministeriales de guerra y marina asi como los retirados hasta reducirlos al tipo de tributacion en las clases asimiladas en categoría que se hallen en activo servicio.—En la primera legislatura presentará el gobierno á la aprobacion de las Cortes una ley de reconstitucion del Monte Pio militar con independencia del Tesoro público. Interin esto se lleve á efecto las pensiones de dicho Monte-Pio solo sufrirán un descuento de diez por ciento.—El destino de jefes y oficiales del ejército y armada á las reservas con eleccion de residencia, hasta las dos terceras partes de los puestos reglamentarios, se concederán á los que lo soliciten con renuncia del quince por ciento de su sueldo. La economía que se obtenga por este concepto, y las que produzcan el pase de jefes y oficiales á la situacion de exentos de servicio sin sueldo y las licencias con medio sueldo, se destinarán precisamente á amortizar la clase de reemplazo ó satisfacer las tres quintas partes del sueldo que les corresponda con arreglo al decreto de creacion del reemplazo.» Con estas cinco enmiendas ascendian esta tarde á cuarentitres las presentadas á dicha ley de ingresos.

Hoy ha empezado en el Congreso la discusion del dictamen de la comision con tan escasa concurrencia de diputados en los bancos, que á las cinco y media de la tarde apenas

llegaban á veintiocho y el ministro de Marina que estaba en su puesto. El señor Polo Bernabé ha pronunciado en contra un largo discurso.

La comision general de presupuestos en su reunion de anoche, se mostró completamente hostil á los artículos adicionales á la ley de ingresos, en que se pide cincuenta millones de pesetas con destino á amortizar la deuda. Despues de una breve discusion la mayoría de sus individuos se mostraron dispuestos á que se reduzca dicha peticion á veinticinco millones, pero sin tomar acuerdo sobre el particular.

Sesenta y siete diputados de las provincias productoras de carbon se han reunido esta tarde y nombrado una comision que se ha constituido en el acto y acordado mantener el impuesto sobre los carbones extranjeros al tratarse la cuestion en el Congreso.

Va á salir el correo.

El corresponsal.

Sr. Director de LA LUCHA.

Madrid 21 de junio de 1877.

Mi distinguido compañero: Segun telégrama fechado en Paris, á las diez de la mañana de hoy, y recibido por el mismo conducto que los de los dias anteriores, aquella populosa ciudad continuaba en el mismo estado de agitacion.

Los cabildos durante la noche y las primeras horas de la mañana no han cesado.

Algunas patrullas recorrieron las calles de la ciudad esta noche última y el ministro de la Guerra y demás autoridades la han pasado en vela. Los petardos se hicieron en distintos puntos y los establecimientos públicos se cerraron á las diez de la noche, por orden superior.

Por la nueva organizacion que se dá al ejército y que no se publicará hasta que el presupuesto de guerra sea aprobado por el Senado, parece que se formarán diez batallones de reserva, sesenta regimientos de infanteria, es decir; veinte mas de los que hay hoy. Se aumentan las planas mayores de ingenieros y se disminuye el contingente de cada batallon, que constará de cuatro compañías.

El asunto del impuesto sobre los carbones está muy enredado, pues mientras un grupo de la mayoría lo combate, otro por el contrario está resuelto á defenderlo.

A la hora en que cierro mi carta nada nuevo se sabe de Francia. Quizá antes que la reciba, el telégrafo le habrá comunicado el resultado de la sesion magna de dicha nacion.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Por segunda vez el famoso prestidigitador catalan, señor Canonge, se presentó en escena el jueves último para cautivar y mas que cautivar volver loco al público que contempla á ese hábil artista con el interés y el asombro al propio tiempo que inspiran la vista de prodigios que no pueden explicarse ni concebirse siquiera.

Canonge no hace imposibles, pero le creemos capaz de hacerlos; no hace milagros, pero lo parecen.

La concurrencia que llenaba el coliseo no era extraordinaria como en la noche del *debut* del príncipe de los escamoteadores—porque llenos de bote en bote no puede ofrecerlos nuestro teatro mas que en dias festivos—pero era numerosa.

Canonge no repitió ninguna de las suertes presentadas el primer dia y las que ofreció el jueves sorprendie-

ron en alto grado al espectador quien, maquinamente y por un movimiento instintivo á cada nuevo juego que ejecuta el *non plus ultra* de los prestidigitadores, se lleva las manos á los ojos para convencerse de que no se halla preso de una pesadilla, de que no sueña, de que está despierto, de que ve lo que ve, es decir; lo que Canonge quiere que vea. Así es que todo el mundo está con tanto ojo desmesuradamente abierto no solo para no perder el mas insignificante movimiento del popular prestidigitador, sino para persuadirse á si propio de que se halla en el teatro.

Si hubiésemos de detallar las suertes que mas admiracion causaron al público la última noche y que mas nutridos aplausos arrancaron, tendríamos necesidad de reproducir íntegro el programa del espectáculo, porque la admiracion y las palmas empiezan cuando principia Canonge sus sorprendentes juegos y terminan cuando éste anuncia que ha finalizado la funcion.

Por otra parte, despues de los justos y merecidos elogios que unánimemente ha tributado á ese notabilísimo artista la prensa nacional y extranjera, se hace difícil decir de su portentoso mérito lo que no se haya repetido ya hasta la saciedad, esto sin contar que tratándose de celebridades como Canonge, por mucho que se apure el lenguaje encomiástico no se conseguirá nunca llevar el elogio á la altura en que se halla aquel notable artista.

—Algunos muchachos han dado desde algunos dias á esta parte en entregarse á un entretenimiento que por lo que tiene de peligroso convendría que no se consintiera su reproduccion.

El pasa tiempo á que nos referimos consiste sencillamente en deslizarse de lo alto de las aletas ó planos inclinados del viaducto de la linea férrea en construccion, levantado al pié del Güell, resbalándose rápidamente hasta su extremo inferior, de suerte que el mas pequeño descuido puede costar caro á los atrevidos muchachos.

—El dia 28 del corriente tendrá lugar en la factoria de utensilios de Hostalrich la subasta para contratar por término de un año el lavado de ropas sucias de dicha factoria.

—Nuestro señor alcalde, interpretando los justos y generales deseos significados por los habitantes de los extra-muros de esta ciudad, se ha dirigido de oficio al señor jefe económico de la provincia indicándole la conveniencia, y el gusto con que dichos vecinos verian la medida, de crear un estanco en aquellos arrabales, el cual podria situarse en la calle de Santa Eugenia ó bien en la plaza del Carril, con cuya expendedoría cesarian las molestias é incomodidades que hoy ha de sufrir aquel vecindario para proveerse de tabaco y de efectos timbrados.

—Tenemos entendido que el señor gobernador militar de la provincia y el jefe de ingenieros de la misma, señor Barraquer, han sido nombrados individuos de la junta organizadora de la exposicion regional gerundense.

—Alarma y no floja se produjo en el vecindario á la salida del teatro el jueves último. Se entiende, en el vecindario entregado tranquilamente al sueño del justo.

Ciudadano pacífico hubo que, sacudiendo azorado el sueño de sus pesados párpados, temia, al abrir los ojos, tropezar con el resplandor siniestro producido por millares de espantosas lenguas de fuego levantadas por el mas formidable y descomunal incendio que han registra-

do los siglos habidos y por haber, ámbos inclusive.

Y el caso no era para menos, caballeros, porque aquello era pitar; pitar mucho y récio, como no serian capaces de hacerlo todos los bomberos y serenos de la capital, soplando todos á un tiempo y con toda la fuerza de sus pulmones.

Si hubieran estado ardiendo las tres cuartas partes de la ciudad seguramente que no habrian sonado tantos pitos ni se hubiera promovido un baturrillo igual.

Esto quiere decir que la alarma era justificada.

Sin embargo, no habia tal catástrofe y así lo comprendieron los soñolientos y aturridos habitantes, despues que hubieron asomado sus respectivas narices por los balcones ó ventanas de sus correspondientes habitaciones, y es fama que todos se acostaban de nuevo, refunfuñando y murmurando entre dientes un nombre que, vertido al castellano, significa una dignidad de nuestra Iglesia, ni mas ni menos que en catalan.

Canonge, antes de dar por terminado el espectáculo, sacó del fondo de un sombrero unos cuantos centenares de pitos que fué repartiendo entre los espectadores, quienes al salir del teatro y en lugar de guardar cuidadosamente el regalo en el bolsillo lo colocaron en los lábios y... ya saben ustedes lo demás. Se dió el gran susto á los habitantes que se hallaban ya acostados y casi les estuvo bien empleado ¿quién le manda á nadie irse á la cama la noche que trabaja el fénix del escamoteo y de la prestidigitacion? Anda y que lleven en el pecado la penitencia.

Y á propósito, advierto á ustedes que Canonge se despide esta noche del público gerundense y al que no haya visto lo que hay que ver le aconsejamos que no deje de ir al teatro, seguros de que el que no siga nuestro leal consejo se tirará de los pelos al dia siguiente, cuando oiga referir al vecino los increíbles portentos ejecutados por el maestro de la prestidigitacion.

Además, como funcion de despedida, ha aumentado el señor Canonge hasta el número de seis los bonitos y caprichosos regalos con que antes de finalizar el espectáculo se obsequia á la concurrencia.

En fin, les digo á ustedes que esto unido á lo otro, hace que el espectáculo tenga gancho.

—Cada dia adquieren mayor grado de animacion las reuniones periódicas que en los espaciosos jardines del Centro viene dando la sociedad *La Frescor* y cuyo agradable y deliciosos sitio promete ser el de moda y donde se dará cita durante las noches de este verano la sociedad gerundense. Así al menos permite creerlo la concurrencia, siempre creciente, que favorece aquellas reuniones.

—Ayer volvió á llover, habiendo con este motivo descendido notablemente la elevada temperatura que disfrutábamos.

—Ante ayer dió principio á sus tareas la comision de investigacion industrial, recorriendo las tiendas de esta capital.

—Por disposicion del señor alcalde fueron ayer inutilizadas unas cuantas arrobas de tomates, que se ofrecian á la venta en el mercado, sin hallarse en estado de sazón.

—Esta noche se elevará en los jardines del Centro un globo aereostático.

—A causa de las obras que se están practicando desde no sabemos cuantos meses, en el piso del puente de piedra, aquella via de comunicacion ofrece, entre otras, dos importantes ventajas á los transeuntes; en tiempo seco cubrirse de polvo hasta

los sobacos: en tiempo húmedo, como ahora, por ejemplo, hundirse los piés en el barro hasta las rodillas.

Esta noche, si repite Canonge la suerte de las preguntas, tendré el gusto de hacerle la siguiente:

«¿Verán nuestros biznietos terminadas las obras reparacion del adquinado del puente de piedra?»

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REBALENTA ARÁBIGA.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañia, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 114

ASOCIACION LITERARIA DE GERONA.

(Año sexto de su instalacion.)

Esta Asociacion, afanosa como siempre de rendir un tributo de admiracion á las letras pátrias y de contribuir, en la medida de sus fuerzas, al culto que ellas se merecen, promoviendo certámenes anuales de conformidad con los fines de su instituto, ha acordado señalar el dia 4 del próximo mes de Noviembre para el que corresponde al año actual.

Para realizar el indicado propósito, los que suscriben, individuos del Jurado que ha de entender en la calificacion de las composiciones, han resuelto la publicacion de las siguientes bases:

Primera. Desde el dia de hoy, hasta el 15 del próximo octubre, serán admitidas á certámen las composiciones que obtienen premio, las cuales deberán ser originales é inéditas, y presentarse ó dirigirse manuscritas, sin que puedan serlo del puño y letra de sus autores, al secretario del Jurado,—travesia Auriga, n.º 2-piso 3.º—Cada composicion irá acompañada de un pliego cerrado; en que conste el nombre del autor, y en su sobre un lema, título ó divisa, que figurará tambien en la composicion respectiva.

Segunda. El dia 4 de noviembre, ántes señalado, se distribuirán, en acto público, los premios y accésits, abriéndose los pliegos correspondientes á las composiciones escogidas, que se leerán por sus autores, por la persona que éstos deleguen ó, en su defecto, por la que elija el Jurado, quedando solemnemente proclamado el nombre de cada autor, á quien se entregará en el acto el premio ó accésit que le corresponda.

Tercera. Los títulos de las composiciones premiadas, con los lemas que las acompañen, se publicarán por medio de la prensa, con la debida anticipacion.

Cuarta. Las composiciones no premiadas se archivarán en Secretaria, y los pliegos que contengan los nombres de sus autores serán quemados al terminarse la festividad.

Quinta. La Asociacion se reserva por el término de un año, á contar desde el dia de la fiesta, la propiedad de las composiciones laureadas.

das. **PREMIOS.**

Un escudo de la provincia, de oro y plata, grabado y cincelado, ofrecido por el M. I. señor Gobernador civil de esta provincia, don Joaquín María Lagunilla, al autor de la mejor poesía en castellano que cante los atrevidos y valientes hechos de la expedición de catalanes y aragoneses contra turcos y griegos.

Un ejemplar de las obras de Santa Teresa, ofrecido por el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis don Isidro Valls, á la mejor composición en verso catalán ó lemosin, de cualquier metro, que ensalze alguno de los hechos notables del Pontificado de N. S. S. Padre el Papa Pío IX.

Un ramo de encina de oro, oferta de la Excm. Diputación provincial, al autor de la mejor poesía que cante uno de los hechos gloriosos acaecidos en la provincia antes de los Reyes Católicos don Fernando y doña Isabel.

Un ramo de laurel de plata, ofrecido por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, al autor de la mejor poesía dedicada á la memoria de un hijo ilustre ó de un hecho notable de esta ciudad, anteriores al siglo actual.

Una lira de oro, oferta de don Constantino Gambel, Gobernador civil que fué de esta provincia, (no adjudicada en los dos certámenes últimos) á la mejor memoria sobre las costumbres catalanas en sus mejores tiempos.

Una medalla de plata, ofrecida por don Ramon Boniquet y Cot, (no adjudicada en el anterior certamen) á la mas notable memoria histórica, en prosa catalana, sobre la irrupción de los árabes en la Cerdeña y conquista de la misma comarca pirenaica por el valor de los cristianos.

Un cuadro al óleo, que ofrece el Centro artístico de Olot, á la mejor biografía de un pintor catalán anterior á este siglo.

Título de socio de mérito, ofrecido por la Sociedad económica gerundense de amigos del país á la mejor memoria de interés histórico sobre la agricultura, industria ó comercio de esta provincia.

Una medalla de plata, que ofrece esta Asociación literaria y en su nombre la Junta directiva de la mis-

ma, al autor de la mas notable memoria, de mayor interés provincial ó local, relativa á historia, literatura ó artes.

Una pluma de plata, ofrecida por los individuos que componen la Junta directiva y Jurado de la Asociación, al que resulte autor de la poesía lírica que reúna mas brillantes dotes.

Las composiciones que no tienen señalado el idioma en que deben escribirse, se entiende que pueden serlo indistintamente en castellano, ó en los de la antigua corona de Aragón. Gerona 20 de Junio de 1877.

Sebastian Obradors y Font, Presidente.—José Pella y Forgas.—Emilio Grahit y Papell.—Luis Pardo y Delgado, Pbro.—Arturo Vinardell y Roig, secretario.

ANUNCIO de CORPORACIONES.

Asociación para el Fomento de Bellas Artes. AVISO.—La Comisión Directiva en cumplimiento del artículo 16 del reglamento, convoca á los señores socios para el día 28 del corriente á las cinco de la tarde en el salón Consistorial á junta general ordinaria, la que tiene por objeto el nombramiento de secretario, tesoro y un vocal para sustituir á los señores que deben cesar en el desempeño de estos cargos.

Lo que se avisa á los señores socios para su conocimiento.

Gerona 20 de junio de 1877.—El secretario, Francisco Viñas.

Correo de Madrid.

Correo del 21.

Ayer á última hora se leyó al congreso el dictamen al proyecto de ley de expropiación forzosa, trabajo que honrará á sus autores, al decir de los diputados que le conocen.

—El general Quesada ha manifestado á cuantas personas le han preguntado por la situación de las provincias Vascongadas, que su espíritu es altamente conciliador, aceptando su suerte con altas miras patrióticas.

Provincias.

—En el pueblo de Maluenda (Aragón)

tuvieron dos jóvenes una pendencia anteayer por cuestión de amores, resultando ámbos heridos de gravedad.

—En una casa de campo del término de Vendrell cayó el domingo un centella, matando á un labrador.

—En Escoriaza, la noche del 13 al 14 del actual, ha sido asesinada por su hijo la anciana doña Catalina Gual, al parecer por cuestión de maravedices. El parricida, Onofre Gual, ha sido capturado y entregado á los tribunales.

Teatro de Gerona.—Despedida de **DON FRUCTUOSO CANONJE.**

SEIS Regalos

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 22.—Ante una numerosa concurrencia hoy se ha verificado la traslación de los restos del poeta Quintana.

La comisión de carbones se ha reunido esta tarde con asistencia de los señores Cánovas y Moyano. Dicha comisión ha dado dictamen favorable.

En el Senado se ha discutido el proyecto de casación civil.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.

Anuncios.

GUERRA á FEBO.

—Transparentes.—

TRASPARENTES-TRASPARENTES

Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

DON SALVIO CAMÓS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas ínfimos para arriba. 5-12

Gran depósito de nieve, á 10 reales arroba y ocho cuartos libra.—Véndese en el café Peninsular, calle Ciudadanos, núm. 12. 3-3

Agua sulfurosa de

Bañolas.—Se halla de venta en la farmacia del Dr. Jubert, Constitución, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espresada agua se extrae todos

los días de la fuente pudosa á las 4 de la mañana y se expende en esta en botellas laeradas y esmeriladas, desde antes de la salida del primer tren en adelante.

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 4

Sastreria y bazar de Sropas hechas, Rambla de Santa Mónica, núm. 8, tienda, Barcelona.—Surtido completo de toda clase de prendas hechas.—Géneros nacionales y extranjeros para medida.—Se hacen trajes á medida en 24 horas. 4

Pomada Martin.-PRE-SERVA de la gangrena y de la gota (feridura).

Sin rival para curar con dos ó tres unturas y friegas los dolores reumáticos:

Don Juan Dubé, don Miguel Batlle, don Pedro Homs, don Antonio Romeu; ataques de nervios: don Miquel Baeza, doña María Andreu; de panadizos y uñeros: don Manuel Marquez, doña Dolores Oliveras de Figueras, doña Josefa Perez; de hinchazones: don Miguel de la Iglesia, don Jaime Fons; humores herpéticos: don Juan José Perez, doña Lucía Munguis; cánceres: don Estevan Martí, doña Josefa Rico de Martinez, don Miguel Vilas; granos y golondrinos: don Pedro Homs, doña Rosita Aba; tumores graves y grietas en los pechos: doña Vicenta Darocha; quemaduras y sabañones: señoritas doña Cristina y doña Francisca Romero, etc.—Véase el prospecto que se dá gratis en las farmacias de sus correspondientes de provincias.—Barcelona, Rambla del Centro, 26 y en Gerona, pórticos (Coles), 27 señor Murtra. 123

la improbidad. Perdonád á un pobre é infeliz muchacho por las culpas que ha cometido, y abandonádle á su inexorable suerte.

El señor Christiaans permaneció pensativo con la vista fija en el suelo, y sacudía la cabeza murmurando palabras ininteligibles.

—Asi es que, preguntó de repente, habeis venido aquí sin confiar en mi generosidad?

—Quinientos francos! suspiró el joven; se dá una suma tan fuerte á un desconocido?

—En efecto, es casi un tesoro, repuso el Doctor. Desgraciado! Que hicisteis? Dároslos? Nó, no os los daré.

—Demasiado lo comprendo, señor.

—Pero, y si os los prestaba?

—Podriais prestármelos? exclamó el joven en cuyos ojos brilló súbitamente un rayo de esperanza. Quinientos francos! Oh, cielos!

—Dejádmeme reflexionar aun..... Entregareis los 500 francos á vuestro patrón, sin hablar palabra de vuestra desgracia. Vuestra madre por lo tanto no sabrá nada y os abrazará con alegría..... Y vós; conservando en la memoria el recuerdo de vuestra falta, seguireis de hoy en adelante por el sendero de la virtud como anteriormente; cuidareis á vuestra madre y tendreis el corazon así como vuestro nombre

IV.

Pasaron algunos meses sin que el doctor recibiera noticias de Guillermo Hoofs, y amenudo se preguntaba como debia comportarse su protegido; pero sin embargo, no dió ningun paso para satisfacer su curiosidad.

Después de cuatro meses, vió un dia al joven en la calzada de Namúr, y como venia hacia el, el Doctor creyó que iba á encontrarle

Se halla de venta
una casa de cuatro pisos situada en la calle del Peso de la Paja de esta ciudad, señalada con el núm. 37. En la redaccion de este periódico darán razon de los señores encargados de venderla.
3-3

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Periódico de Señoras y Señoritas.
Este periódico, indispensable en toda

casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colore, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos ó hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Píldoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose lentamente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmácias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril *SINGER* que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ *FAMILIAS É INDUSTRIALES!* ¡ esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril *SINGER*.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

62.

FOLLETIN DE

puro y limpio de toda mancha. No es verdad que sereis un hombre honrado?

—Oh! señor, exclamó el jóven conmovido y con los ojos llenos de lágrimas; habeis devuelto la vida á mi madre; me salvareis ahora á mi de la vergüenza, de la muerte, y de la eterna perdicion de mi alma? Y yó seré capaz de abusar de vuestra bondad anjélica y olvidar vuestros beneficios? Ah!, gracias, gracias, me decís que no me creéis tan malo ni tan cobarde, gracias!

El doctor abrió su papelera y puso veinticinco napoleones de oro sobre la mesa, diciendo:

—Pues bien, sí, os presto los 500 francos.

Entonces el jóven lanzó un grito de alegría y cayó de rodillas ante el doctor, que miró de sustraerle á estas demostraciones febriles; mas nada consiguió porque se dejó caer detrás de él, le abrazó las rodillas, y bañó sus pies con un torrente de lágrimas. Y al mismo tiempo espresaba su agradecimiento en términos tan calurosos y entusiastas, que se hubiera dicho que adoraba al hombre que le devolvía el honor y la vida.

El doctor le levantó, se esforzó en calmarle y le dijo:

LA LUCHA

63

—Me devolvereis los 500 francos cuando podais...

—Todos los meses algo, interrumpió el jóven; viviremos con privaciones y trabajaremos como esclavos para...

—Nó, así nó... No quiero objeciones, debeis obedecerme. Durante los dos primeros años vivireis económicamente, pero sin privaros de nada ni vos ni vuestra madre, y pondreis aparte lo que podais. Al cabo de estos dos años me traereis lo que hayais ahorrado, y si la suma no está completa, nos arreglaremos para completarla. Id ahora y proseguid valerosamente vuestro camino. Vuestro corazon es bueno en el fondo y el amor que teneis hacia vuestra madre me inspira muchas simpatias. Si permanecis honrado y cumplís con vuestros deberes os daré en cambio mi estimacion.

El jóven se dirigió hacia la puerta, y despues retrocedió para cojer la mano de su bienhechor y llevarla á sus labios. Entonces, invitado por el doctor, salió del gabinete; su corazon palpitaba de dicha y de agradecimiento.

—Hasta la vista, Guillermo Hoofs, hasta la vista! le gritó el señor Christiaans.